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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
PIDE PAN MÁS FIRMAS PARA CREACIÓN DE PARTIDOS 
Por Redacción 
José Báez, líder estatal del PAN en Querétaro, informó que la impugnación que presentó su partido en el tema de 
porcentajes de los nuevos institutos políticos, busca que las organizaciones tengan la mayor representatividad 
ante la ciudadanía, sin embargo, aseguró que serán respetuosos del fallo que emita la Sala Regional. “El partido 
presentó un recurso para poder modificar el número de firmas que se requieren para la constitución de un partido 
político, basados en interpretaciones de la propia Ley General de Partidos Políticos, este recurso se presentó ante 
el organismo electoral, ya está radicado y está en estudio”, dijo. (EUQ, 3) 
 
PAN NO TIENE ASEGURADO EL TRIUNFO EN 2018: RANGEL M. 
Por Leticia Jaramillo 
El triunfo del PAN en las recientes elecciones no significa que este partido ganará de manera contundente la 
elección presidencial de 2018 por arte de magia, por inercia; el reto es tener un compromiso mayor con la 
ciudadanía y responderle con hechos a la confianza que depositó en los gobernantes. (N, 4) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: PREVÉN NUEVA CRISIS 
Por Laura Banda Campos 
México vivirá episodios de volatilidad porque "al final de cuentas estamos navegando en aguas inciertas", declaró 
el presidente de la Asociación de Banqueros de México (ABM), Luis Robles Miaja, al hablar sobre el impacto de la 
salida del Reino Unido de la Unión Europea. Aceptó que tras los resultados del "Brexit" los inversionistas están 
nerviosos, aseguró que la economía mexicana es fuerte y muestra de ello es que sigue recibiendo inversión porque 
los países tienen confianza. (DQ, principal) 
 
PA: HUELGA EN NORMAL ES IMPROCEDENTE 
Por Laura Vilchis 
Declaró improcedente la huelga de la Centenaria y Benemérita Escuela Normal del Estado de Querétaro el Tribunal 
de Conciliación y Arbitraje, por lo que para el lunes de se deberán reanudar clases en los tres planteles de la 
institución, ubicados en San Juan del Río, Jalpan de Serra y en la capital; así como las escuelas anexas a la Normal 
del Estado, de esta forma lo dio a conocer Alfredo Botello Montes, secretario de Educación en Querétaro.  (PA, 
principal) 
 
EUQ: DECLARAN INEXISTENTE HUELGA EN LA NORMAL 
Por Marco Estrada 
El Tribunal de Conciliación y Arbitraje declaró improcedente el movimiento de huelga del Sindicato de Empleados 
Académicos, de la Escuela Normal del Estado de Querétaro, por considerar que la petición de jubilación es un 
derecho individual y no puede ser defendido de manera colectiva. (EUQ, principal) 
 
AM: “DISEÑA EL CAMBIO” MODIFICA REALIDADES EN QUERÉTARO 
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Por Francisco Velázquez 
El presidente de “Diseña el cambio” para México y América Latina, Alfonso Romo resaltó que esta iniciativa 
promueve lo bueno que sucede no solo en el estado de Querétaro, sino a nivel nacional, a pesar de la frecuente 
información que expone situaciones negativas en el país. (AM, principal) 
 
N: BUSCA RECUPERAR 
Por Tina Hernández y Anaid Mendoza 
El gobernador Francisco Domínguez Servién informó que redujo en 30% el presupuesto para CDI, con el anuncio 
del secretario de Hacienda, Luis Videgaray, sobre el reajuste presupuestal. (N, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
NOS DEBERÍA DAR VERGÜENZA QUE ALUMNOS JUNTEN DINERO PARA ARREGLAR SU ESCUELA: PANCHO 
DOMÍNGUEZ 
El evento “Diseña el Cambio”, en el que participaron escuelas de todo el estado en busca de mejorar su entorno, 
debe ser un ejemplo para los gobiernos municipales y estatal en cuanto a la actitud y disposición con la que deben 
trabajar por ofrecer lugares más dignos a los estudiantes, señaló el gobernador Francisco Domínguez Servién. En 
el marco de la ceremonia de reconocimiento al programa “Diseña el Cambio 2015-2016”, celebrado en el Parque 
Bicentenario de Querétaro, apuntó que por más buena que ha sido esta iniciativa, no se puede concebir que los 
alumnos tengan que diseñar mecánicas entre su comunidad para juntar dinero y arreglar su escuela, cuando es 
una tarea de gobierno. (PA 3, DQ 1, AM 6, N 2) 
 
ENTREGAN BECAS “POR LOS QUE SE QUEDAN” 
El gobernador Francisco Domínguez Servién entregó becas “Por los que se quedan”, en conjunto con el presidente 
del Consejo de Administración de BBVA, Luis Robles Mija, a alumnos de secundaria y preparatoria de comunidades  
de migrantes. Así mismo, el ejecutivo estatal dio a conocer que desde 2009 la fundación Bancomer ha entregado 
mil 248 becas en el estado, que representan más de 30 mdp. Francisco Domínguez refirió que en el ciclo escolar 
2015-2016 esa fundación entregó 765 becas con un monto superior al 8 mdp. Recalcó que la responsabilidad 
social de las empresas se debe ver con hechos, por lo que reconoció a esa institución bancaria por el trabajo que ha 
realizó a favor de los estudiantes queretanos. (AM 8, N 2, DQ 3) 
 
RESPETA PANCHO DECISIÓN DE PEÑA NIETO DE VETAR ‘3 DE 3’ 
El gobernador Francisco Domínguez Servién expresó su respeto al Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, 
por el veto que promulgó al artículo 32 de la iniciativa ‘3 de 3’, lo que da tranquilidad a los empresarios. Y es que, 
dijo, apenas este jueves se reunió con el presidente del Consejo Consultivo Empresarial, quien le expresó que el 
sector recibió muy bien el veto, pues les molestó lo establecido en este artículo. “Para ellos es todo porque iba 
mucho más allá de la declaración del dueño de la empresa, iba hacia los trabajadores de cualquier empresario que 
preste un servicio o venda, o ejecución de cualquier gobierno de los tres niveles”. (DQ 3, AM 8, PA 3) 
 
FRANCISCO DOMÍNGUEZ: VAMOS A ENFRENTAR CUALQUIER RECORTE 
Si es necesario apretar más el cinturón se hará afirmó el gobernador Francisco Domínguez Servién, ante el 
escenario que presenta la economía mundial, tras la decisión del Reino Unido de salir de la Unión Europea que 
provocó un nuevo recorte al presupuesto de la federación. En entrevista, el mandatario señaló que es evidente el 



 
SÁBADO 25 DE JUNIO DE 2016 

 

 Coordinación de Comunicación Social 3 

 

nerviosismo de los mercados internacionales, por lo que habrán de estar preparados para enfrentar cualquier 
adversidad. (EUQ 3, DQ 1, AM 8, PA 4, N 2) 
 
CHOCAN ESTADÍSTICAS SOBRE ROBO DE AUTOS 
Por Marittza Navarro 
El robo de vehículos creció 76% en los años 2012, 2013 y 2014, de acuerdo con datos de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC), sin embargo, de octubre al mes de mayo, el incremento sólo ha sido del 5%, aseguró el titular de 
la dependencia, Juan Marcos Granados Torres. Afirmó que se están aplicando mecanismos que ayudan a combatir 
las bandas dedicadas al robo de autos y a personas que, en lo individual, se transportan en automóviles robados. 
Sin embargo, las cifras que dio a conocer por el funcionario estatal no coinciden con el reporte de la Asociación 
Mexicana de Instituciones de Seguro (AMIS), que indica que de junio de 2015 a mayo de 2016, el robo de 
automotores a nivel estatal presentó un incremento de 12%. (EUQ, 1) 
 
TRIBUNAL DE CONCILIACIÓN Y ARBITRAJE DECLARA INEXISTENTE LA HUELGA EN LA NORMAL DE 
QUERÉTARO 
El próximo lunes deberán retomar las actividades en la ENEQ, luego de que este viernes a medio día, el Tribunal de 
Conciliación y Arbitraje dictaminó inexistente la huelga, afirmó Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación. 
En entrevista, aseguró que seguirán trabajando de cerca con los maestros que se sienten agraviados con la entrada 
en vigor de la nueva ley de jubilaciones y pensiones, pues se tendrán que apegar a lo que marca la legislación, 
aunque también valoran la posibilidad de otorgarles un bono. (AM 9, DQ 11, N 3) 
 
SE BUSCARÁ ACUERDO CON MAESTROS QUE BUSCAN JUBILACIÓN: JUAN MARTÍN GRANADOS 
Se respetarán los derechos de los profesores que buscan jubilarse y se atenderán los casos de manera individual, 
así lo aseguró Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno. Lo anterior, luego del fallo que declaró 
improcedente el estallamiento de huelga en la ENEQ, siendo un factor el que se antepusieron intereses 
individuales y no colectivos del sindicato. (DQ 11, EUQ 7, AM 8, N 3) 
 
“AUTORIDADES NO TIENEN LA DISPOSICIÓN DE AYUDARNOS” 
Por Marittza Navarro 
Patricia Herrera Pérez, maestra normalista con 28 años al servicio docente, tendrá que esperar nueve años más 
para que se autorice su jubilación, situación que consideró como injusta toda vez que el contrato colectivo con el 
que ingresó establecía que podría retirarse al cumplir con este tiempo. Este viernes el Tribunal de Conciliación y 
Arbitraje señaló como improcedente la huelga del Sindicato de Trabajadores Académicos de la ENEQ que buscaba 
respetar el contrato colectivo, de tal modo que los 15 profesores que están en la misma situación tendrán que 
realizar una demanda individual. (EUQ, 7) 
 
DOCENTES CONTINUARÁN SU LUCHA HASTA LAS ÚLTIMAS CONSECUENCIAS, AFIRMAN 
Por Marittza Navarro 
Quitaron las banderas rojinegras y levantaron la huelga, pero su lucha continuará y será llevada hasta las últimas 
consecuencias. Así lo manifestó el gremio docente y estudiantil de la ENEQ, tras la resolución de la Junta de 
Conciliación y Arbitraje que declaró inexistente la huelga. La experiencia adquirida de los comerciantes de la 
UCFCP en las dos marchas anteriores y sus manifestaciones en el lugar, sirvió para que fueran los primeros en 
alzar la voz. A las 17:00 horas, según una propaganda que circuló por la ciudad, estaba programada una mega 
marcha que partiría de la puerta principal de la Alameda Hidalgo a Plaza de Armas. (EUQ, 7) 
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RINDE PROTESTA CONSEJO CONSULTIVO DEL OBSERVATORIO CIUDADANO DE SEGURIDAD EN 
QUERÉTARO 
Cómo parte de la estrategia de seguridad en el estado, se tomó protesta a los integrantes del consejo consultivo del 
Observatorio Ciudadano de Seguridad de Querétaro, quienes apoyarán con opiniones a los cuerpos de seguridad. 
Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno, detalló que se tiene como objetivo con este consejo 
proponer políticas públicas para la seguridad y verificar los resultados en la materia. (DQ 8, AM 1, PA 1-LR) 
 
EL NUEVO SISTEMA DISPARA DENUNCIAS 
Repuntarán los índices delictivos en Querétaro, en parte porque crecerá la denuncia y en otra porque finalmente 
se etiquetará como corresponden, declaró Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno, quien reveló un 
incremento del 27% gracias al arranque del programa Cosmos. (DQ 8, EUQ 8) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
CLARIDAD EN TORNO AL TEMA DE LA ZONA DE TOLERANCIA, PIDE PRD 
El gobierno municipal de Marcos Aguilar Vega lanza una nueva amenaza al anunciar una zona de tolerancia para el 
trabajo sexual, sin embargo “Ya quiero ver a la autoridad legalizando la prostitución”, declaró el diputado Carlos 
Sánchez Tapia, del PRD. Marcos Aguilar está actuando solo como un administrador del municipio, está viendo de 
dónde saca más provecho, pero no le interesa una política pública que atienda a la gente, afirmó el legislador. (N, 
4) 
 

MUNICIPIOS 
 
QUERÉTARO ESTÁ PREPARADO PARA ENFRENTAR RECORTE FEDERAL: MARCOS AGUILAR 
Ante el anuncio por parte del secretario de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray, del recorte al gasto público 
por 31 mil 715 mdp; el alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, aseguró que la capital queretana está 
económicamente preparada para enfrentar este nuevo ajuste federal.  (DQ 1, PA 1, N 2) 
 
APLICARÁ MARCOS AGUILAR HERRAMIENTAS DIGITALES PARA INFORME DE GOBIERNO 
Bajo un ‘novedoso’ esquema, el primer informe de gobierno del ayuntamiento capitalino será distinto por la 
implementación del uso de nuevas plataformas para allegar a la ciudadanía este recurso de rendición de 
resultados. Según señaló el edil Marcos Aguilar Vega, para su primer informe se hará uso de medios más allá de los 
tradicionales, aunque no quiso adelantar más al respecto.(DQ 5, CI) 
 
ALCALDE ASEGURA QUE NO HABRÁ CAMBIOS EN EL GABINETE MUNICIPAL 
No habrá cambios en el gabinete municipal ni antes, ni después del primer informe de gobierno, ya que los cuatro 
cambios que realizó en el mes de abril han dado resultados, así lo afirmó el alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar 
Vega. Igualmente, subrayó que en su gobierno no existe la represión por lo que todos los ciudadanos podrán 
expresar en el marco de su primer informe de gobierno. (AM 3, EUQ 5, N 3) 
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AGENDA CONJUNTA CON NOTARIOS, AFINA MARCOS 
Por Tina Hernández 
El alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, y el notario José Luis Gallegos, encabezaron una reunión entre el 
Municipio y el Consejo de Notarios del Estado, para dar seguimiento a la agenda de trabajo conjunta a través de la 
Comisión Fiscal. (N, 1) 
 
“YO NO INVIERTO EN ENCUESTAS” MAV 
Al ser cuestionado sobre su popularidad en la capital a casi de un año que tomó riendas del gobierno municipal, el 
alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, respondió que él no está acostumbrado a invertir en ese tema, 
puntualizo que simplemente se dedica a trabajar para la población queretana. (REQRONEXION) 
 
HUIMILPAN SE SALTA CAMBIO PENAL POR FALTA DE TABLETAS 
La presidenta municipal de Huimilpan, Celia Durán Terrazas, reconoció que su municipio aún no está levantando 
las denuncias en el lugar de los hechos, tal como lo exige el Nuevo Sistema de Justicia Penal, esto por la falta de 
recursos para obtener las tabletas que se requieren y el Internet para operarlas. (DQ 1, AM 4) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
INTEGRANTE DE LA ONU PIDE EN QRO. DEFENDER DD.HH 
Por Diego Rodríguez 
El vicepresidente del Comité contra las Desapariciones Forzadas de las Naciones Unidas, Santiago Concuera, pidió 
a los queretanos sumarse  a la defensa y promoción de derechos humanos, ante la tendencia que existe por atacar 
a quienes encabezan esa tarea por todo el país, según refirió. (…) Hasta antes de que exista una violación 
acreditada por la Defensoría de los Derechos Humanos, existe toda la apertura y benevolencia del Poder Ejecutivo, 
de los poderes ejecutivo de los 18 municipios, incluido de otros poderes, para la vigencia de los derechos humanos, 
pero cuando se hace un señalamiento concreto, entonces es cuando ya viene el no querer aceptar”, indicó Miguel 
Nava, quien aseguró que estas actitudes frenan el desarrollo de un país. (AM, 2) 
 
DESCARTA FISCAL, TINTES POLÍTICOS EN LA DETENCIÓN DE PABLO GONZÁLEZ LOYOLA 
Por Diego Rodríguez 
La Fiscalía General del Estado se ha conducido con autonomía de conformidad con lo establecido en el nuevo SJPA, 
aseguró el titular de dicho organismo, Alejandro Echeverría Cornejo, al referir la aprehensión de Pablo González 
Loyola, líder de la UCFCP. Lo anterior, luego de que diversas fracciones políticas al interior del Congreso del estado 
han cuestionado este dicho, principalmente al referir la detención del referido líder social, en la que se han 
acusado tintes políticos. (AM, 4) 
 
ORGANIZA DIÓCESIS DE QUERÉTARO PEREGRINACIÓN MOTORIZADA A JALPAN DE SERRA 
El próximo 2 y 3 de julio se llevará a cabo la primera peregrinación motorizada a Jalpan de Serra, en honor a San 
Fray Junípero Serra, donde se espera la participación de 100 bikers de todo el estado de Querétaro. En rueda de 
prensa, el Padre Martín Lara Becerril, vicario general de la Diócesis de Querétaro y coordinador espiritual de la 
peregrinación motorizada, dio a conocer que el motivo de la peregrinación es promover el trabajo misionero que 
hizo Fray Junípero Serra, a fin de que las personas sigan su ejemplo de continuar predicando el evangelio. El 
contingente estará resguardado por elementos de Protección Civil del Estado, Protección Civil de los municipios 
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que visitarán, PoEs, servicio médico, servicio de arrastre y servicio mecánico para atender de inmediato cualquier 
contratiempo. (PA 1, N 1) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Dime de qué presumes. Desde el inicio de la administración actual, el Instituto del Deporte y la Recreación del 
Estado de Querétaro (Indereq) se dio a la tarea de remodelar todas las unidades deportivas, con especial atención 
en el Parque Querétaro 2000 y la Plutarco Elías Calles, para los que se destinó una gran inversión (135 mdp). Para 
la Olimpiada Nacional 2016, entre julio y agosto, Querétaro será sede de seis disciplinas, sin embargo, nos 
comentan, ninguna de ellas se celebrará en un espacio deportivo del Indereq, ya que echaron mano de 
instalaciones de las diferentes universidades privadas, además del Querétaro Centro de Congresos y el Club 
Balvanera. Por ello, la pregunta que ronda en la mente de la comunidad deportiva es: ¿para qué tanta inversión, si 
en la justa deportiva más importante del país, no se ocuparán? Discrepancias en el tema de las sexoservidoras. Nos 
cuentan que la reubicación de las trabajadoras sexuales podría generar un pleito, pero no con la autoridad, sino 
entre las organizaciones sociales. Y es que no se ponen muy bien de acuerdo en qué le conviene a Querétaro, y no 
faltarán las que quieran llevar agua a su molino. Mientras deciden si están de acuerdo en regular la actividad o si 
piden su abolición, puede ser que el gobierno municipal se vaya solo en el diseño de su plan de trabajo. El Tren de 
la Salud y las odiosas comparaciones. Nos comentan que muy felices se pusieron los habitantes de la comunidad de 
San Nicolás, en el municipio de Tequisquiapan, después de saber qué era y qué ofrecía el Tren de la Salud. Una 
clínica móvil que atenderá durante los próximos días de manera gratuita a todo aquel que solicite sus servicios. 
Nos aseguran que las comparaciones han sido inevitables entre los pobladores, ya que el trato y la atención médica 
proporcionada por los médicos del Doctor Vagón son muy distintos al que reciben diariamente en el sector salud 
del estado, conocido como Seguro Popular. Con el pie derecho. Gallos Blancos terminó su pretemporada en Cancún 
con una victoria ante el Atlante, donde los refuerzos y los campeones Sub 20 tuvieron destacada actuación. Uno 
que regresa al gallinero es el delantero chileno Patricio Pato Rubio, quien anotó un gol, empatando su marca 
goleadora con el club. A su llegada a México, la primera vez, Rubio prometió 14 goles, aunque al final sólo logró una 
diana, ante Cruz Azul en un partido que, por cierto, los emplumados perdieron 2-1. (EUQ, 2) 
 
TABLERO 
Por Sergio Arturo Venegas Alarcón 
Historietario. “La Alameda, aunque está un poco descuidada, vale la pena: Es una de las más hermosas que 
conozco”. Así la vio hace casi 100 años y así lo consigna en su “Crónica del Constituyente” el escritor y periodista 
Djed Bórquez, que en realidad era el diputado constituyente Juan de Dios Bojórquez, del IV Distrito de Sonora y 
amigo del General Álvaro Obregón. El texto recoge la intensa actividad desplegada en las históricas sesiones del 
Congreso, efectuado del 1 de diciembre de 1916 al 31 de enero de 1917, pero también los entretelones y la 
alteración provocada por los legisladores en la “vida de claustro” de Querétaro, según cuenta. No tienen 
desperdicio sus descripciones de la “levítica ciudad” en los 60 días queretanos que cambiaron al país y concluyen 
en una nostálgica referencia del autor. “Nuestro adiós a Querétaro fue triste. En dos meses ya habíamos aprendido 
a querer la ciudad, con su buen clima, sus edificios coloniales y su ambiente de historia patria. Nos habíamos 
familiarizado con el Cerro de las Campanas, el Convento de La Cruz y las huertas de La Cañada. La gente nos había 
tratado muy bien”. Rico en anécdotas, el relato de Bojórquez pasa por las tertulias en la cantina en donde según las 
consejas se discutieron y acordaron -temo decir “aprobaron”- algunos de los principales artículos de nuestra Carta 
Magna. Lo cuenta así: “Se aburre uno en Querétaro. Los Constituyentes de 1917 no tuvieron aquí otro refugio que 
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El Puerto de Mazatlán”. Y más: “Es una ciudad levítica. Buen clima. La cruzan los dos ferrocarriles más largos del 
país. Ha sido la capital provisional de la República en varias ocasiones. Pintoresca. Pobre. Vieja… Interesante para 
los historiadores y los turistas”. Habla de la vieja estación, hoy casi museo, en donde los vendedores voceaban la 
cajeta de Celaya -“la chiclosa, jefecito”- y los camotes legendarios, los tamales, el café, los ópalos, el pollo, la fruta de 
horno… Refiere Juan de Dios una ciudad con ocho coches destartalados, tirados por rocines o mulillas flacas y un 
regular número de automóviles particulares u oficiales. La plaza principal, dice, es chica, pero muy bonita. Las 
calles son estrechas, muy estrechas, estrechísimas. En las banquetas caben más de una persona y menos de dos. 
Escribe de las residencias suntuosas, casas antiquísimas con elegantes corredores y artísticos patios. Y no podía 
dejar de mencionar el Cerro de las Campanas, que más bien le parece una lomita, el árbol que da espinas en forma 
de cruz, el grandioso y monumental acueducto; “solo viéndolo se puede creer”. El libro de Djed Bórquez (Juan de 
Dios Bojórquez) se publicó por primera vez en 1938, dos décadas después del Constituyente celebrado en el 
Teatro Iturbide, hoy Teatro de la República. Hace casi 25 años lo reeditó el gobernador Enrique Burgos García para 
recuperar el relato de uno de los protagonistas del punto culminante del pacto social de los mexicanos, que retomo 
este sábado con la venia del cronista Andrés Garrido del Toral, autor de las Queretalias de Plaza de Armas, El 
Periódico de Querétaro. A lo largo del libro, escrito por Djed Bórquez, señala el exmandatario Enrique Burgos, 
ahora senador de la República, aparecen las instituciones sociales, políticas y económicas que orientaron la vida en 
el México del siglo XX, y que los constituyentes firmaron la tarde del 31 de enero de 1917, de uno por uno, en 
estricto orden alfabético, con la misma pluma con que se signó el Plan de Guadalupe. Entre las expresiones 
históricas recogidas, Bojórquez recuerda con entusiasmo la sentencia de Obregón, su paisano, con el que coincidió 
en reuniones privadas en esos dos meses queretanos: “Que se mutilen y sucumban los hombres por los principios, 
pero que no sucumban ni se mutilen los principios por los hombres”. La anécdota es que para 1963, menos de 
medio siglo después del Constituyente de Querétaro, la Carta Magna ya tenía 50 reformas (más de una por año) y 
hoy tiene 650. Por lo demás, aquella hermosa Alameda -“un poco descuidada” decía el escritor- acaba de ser 
desalojada de comerciantes y se proyecta su rescate. Y el Teatro Iturbide, ahora de la República, es de la Junta 
Vergara y está en venta. Bojórquez se volvería a morir. O a lo mejor escribiría otro libro. -BLANCAS Y NEGRAS- 
¡Purificaos! Se está convocando a todos los servidores y funcionarios públicos, miembros de los partidos políticos, 
gobernantes y ciudadanos en general, a la Celebración Eucarística que oficiará el Obispo Faustino Armendáriz con 
motivo de la festividad de Santo Tomás Moro, este domingo a las 6:30 de la tarde en la Parroquia de Nuestra 
Señora de la Paz, en Satélite. Club de Tobi. A sus “hombres militantes” invita a convivir el Comité Directivo 
Municipal del PAN de Querétaro, con motivo del Día del Padre. La cita es hoy a las 2:00 de la tarde en el 
Hotel Real de Minas. Habrá, dicen en la invitación, “una pequeña rifa y comida”. Provechito. Y por cierto, 
este domingo cumple 51 años el rector y científico de la Universidad Autónoma de Querétaro, Gilberto Herrera 
Ruiz, en plena gestión de recursos para sacar adelante nuestra más antigua y poderosa institución de Educación 
Superior, heredera de los colegios de San Francisco Javier y del Colegio Civil. Felicidades, doctor. Insiste el 
senador Enrique Burgos García en que la idea de aplicar la Ley 3de3 a los empresarios fue de un legislador 
independiente secundado por el PAN. El tema ya fue zanjado con el veto del Presidente Enrique Peña 
Nieto, pero es evidente que en el tema de la comunicación social las pierde todas el PRI. Que su Primer 
Informe de Gobierno romperá paradigmas, adelantó Francisco Domínguez Servién, sin explicar la innovación. 
Invitará a todos los gobernadores del país, incluidos los recién electos. Fecha: 24 de julio. Aún no se anuncia el 
lugar. Igualmente dijo el mandatario estatal que piensa asistir a varios de los informes municipales, como 
el de Marcos Aguilar en Querétaro capital el 15 de julio, y el de Mauricio Kuri en Corregidora, el 21. 
Igualmente se le espera en Tequisquiapan, con Raúl Orihuela, del Verde, pero aún no hay fecha. Y 
probablemente también acuda a Colón, entre otros. -LA FRASE DE LA SEMANA- Gran asunto. Se había 
convertido la Alameda en foco de inseguridad: Francisco Domínguez Servién, gobernador del estado. Plaza de 
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Armas, martes 21 de junio de 2016. -JUGADA FINAL- Piadosos. A los políticos que atropellan derechos 
fundamentales, pero asistirán contritos a la misa dominical en honor de Tomás Moro, su santo patrono, un 
incongruente ¡JAQUE MATE! (PA, 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
¿Y EL PLEBISCITO, CUÁNDO? Depende de los tiempos, la valoración y la voluntad del Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro el plebiscito solicitado por el presidente de El Marqués, MARIO CALZADA MERCADO, para 
preguntar a la ciudadanía sobre la privatización del servicio de limpia en su municipio, lo que sin consulta ya se 
decidió en la capital y también en Corregidora. Cuestión de estilos. Agua de La Cañada, la más deseada. (PA, 1) 
 
TEMPLO MAYOR 
Por F. Bartolomé 
¡AH QUÉ fuerte se llevan algunos gobernadores! CUENTAN que la semana pasada, al finalizar la ceremonia para 
dar inicio a la aplicación del nuevo sistema penal, el mandatario panista de Querétaro, FDS, le soltó una 
advertencia al priista duranguense Jorge Herrera. QUIENES lo vieron y oyeron afirman que, delante del 
gobernador priista de Colima, Ignacio Peralta, y mientras le daba una fuerte palmada en el pecho, el queretano le 
dijo al de Durango que lo meterán a la cárcel. También aseguran que Domínguez le dijo a Herrera que se lo había 
ganado, y que el tema estaba hablado con el gobernador electo, el panista José Rosas Aispuro. SI FUE BROMA, 
estuvo muuuy pesada…y si no, ¡tantito peor! (R) 
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